

PROGRAMA ENCUBIERTO, DESDE LA ERA BIDEN

La CIA ha realizado vuelos en espacio aéreo mexicano

POR MANUEL OCAÑO
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

SAN DIEGO.— La Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos ha realizado vuelos espías en espacio aéreo mexicano en busca de cárteles desde que el presidente Donald Trump asumió el poder, reveló ayer la cadena estadounidense CNN.

Por su parte, el diario *The New York Times* informó que el programa encubierto de drones comenzó desde el gobierno del exmandatario Joe Biden, pero la utilización de drones creció con Trump.

Funcionarios actuales y anteriores confirmaron a la cadena CNN, bajo condición de anonimato, que “los drones MQ-9 utilizados para las misiones no están armados actualmente, pero pueden equiparse con cargas útiles para llevar a cabo ataques de

precisión. Estados Unidos los utiliza regularmente para atacar a presuntos terroristas en Siria, Irak y Somalia”.

Según las fuentes, una designación de los cárteles como organizaciones terroristas extranjeras autorizaría el uso de fuerza bélica contra dichos grupos.

De acuerdo con CNN, “la CIA ya ha utilizado drones de vigilancia para cazar a los cárteles en México, al menos en el marco de un pequeño programa en colaboración con las autoridades mexicanas”.

Al mismo tiempo la CIA, informó en secreto al Congreso sobre esos sobrevuelos en el espacio mexicano.

El vocero indicó que el director entrante de la CIA, John Ratcliffe, “está decidido a poner la experiencia única de la CIA a trabajar en contra de este desafío multifacético” de los cárteles.